



Café político

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Gobernadores, clave para la elección de jueces

Pese al público optimismo, en el Gobierno de la República hay preocupación porque una baja participación en las elecciones de jueces, magistrados y ministros sería desastrosa para la narrativa oficial de que el pueblo exigió la reforma judicial.

Saben que, para el 1 de junio, fecha de la elección de jueces, magistrados y ministros, ni **Luisa María Alcalde** ni **Andrés Manuel López Beltrán** habrán avanzado lo suficiente para que Morena deje de ser movimiento y se convierta en Partido.

Como está en juego la narrativa oficial y son los 24 gobernadores del partido oficial y sus aliados quienes controlan sus entidades, como hace medio siglo, serán los responsables de que las elecciones del poder judicial tengan alta participación. Y revivirán los años dorados del siglo pasado.

Una lección en el adiós de Ken Salazar

Ayer se despidió el embajador de Estados Unidos, **Kenneth Salazar**, cuyo derecho de picaporte en Palacio tuvo que cancelar el expresidente López Obrador por criticar la reforma judicial, en lugar de reclamárselo a la Casa Blanca.

Es patético simplismo suponer que un embajador al declarar expresa opiniones personales. Invariablemente declaran sólo lo que su gobierno les ordena declarar, pues saben que no disciplinarse implica cese inmediato.

Valdría repasar lo dicho ayer sobre el caso del **Mayo Zambada**, sobre fentanilo y, sobre todo, sobre el futuro de la relación bilateral cuando **Donald Trump** empiece a despachar en la Casa Blanca.

“No puedo competir”, dijo un alcalde

“¿Por qué casi se enfrentaron ayer policías judiciales del Gobierno del Estado con sus policías municipales?, le pregunté a un alcalde fronterizo hace casi un cuarto de siglo.

“Peleaban por el control de unos narco-menudistas” —respondió mientras lo miraban asombrados dos Secretarios del gabinete presidencial— “Les pago muy bien a mis policías, pero los narcos les pagan mucho más. No puedo competir”.

Esa realidad, tristemente, ha cambiado poco, o ha empeorado en algunas comunidades de la República. Cambiarla, como se ha dicho hasta la saciedad, exigirá tenacidad y paciencia y temple para pagar el costo.

Notas en remolino

Ya designó su equipo la señora **Raquel Buenrostro**, titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno. Más que nunca, estará a prueba su pragmática integridad, porque irá sumando enemigos conforme haga bien su tarea... Indiscreto, por decir lo menos, que el INE se reúna con la presidenta Sheinbaum para discutir cómo organizar la elección judicial... Poco a poco, se recuperan las viejas formas. Ayer, la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, tomó la protesta al secretario general del Sindicato Petrolero, **Ricardo Aldana**, y subrayó que fue una elección paradigmática de democracia sindical... Siempre creí que **Álvaro Carrillo** fue un genial compositor mexicano de hermosos boleros y que **René Juárez** fue un político mexicano originario de Guerrero que llegó a gobernar su estado natal. Hasta que llegó la 4T con su lenguaje virreinal a dividirnos en razas y castas, me enteré que eran afromexicanos... Quizá debamos escuchar la advertencia de **Irwin Corey**: “si no cambiamos pronto de rumbo, vamos a llegar a dónde vamos” ...